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Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e dezoito reuniu-se o 2 

colegiado do Curso de Agronomia com a presença dos seguintes membros: 3 

Professores Paulo Roberto Grolli (Coordenador do Colegiado), Débora Cristina 4 

Nichelle Lopes (DZ), Edgar Ricardo Schöeffel (DFt), Fábio Clasen Chaves 5 

(DCTA), Lúcio André de Oliveira Fernandes (DCSA), Luiz Fernando Spinelli 6 

Pinto (DS), Vitor Emanuel Quevedo Tavares (DER), Denise dos Santos Colares 7 

de Oliveira (CCQFA), Uemerson Silva da Cunha (DFs), Juliana Aparecida 8 

Fernando (DB), Paulo Sérgio Kuhn (IFM-DF)  e os representantes discentes 9 

Flávio Amaral Bueno, Roberta Jeske Kunde, Daniela Lumertz da Luz e 10 

Matheus Kunrath Meyer para deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: I. 11 

Apreciação da Ata 06/2018; II. Número de alunos X número de vagas X espaço 12 

físico; III. Análise de solicitações de quebra de pré-requisitos; IV. Solicitação de 13 

aproveitamento de disciplina optativa; V. Recodificação da disciplina Fertilidade 14 

do solo no currículo 4; VI. Apreciação do processo n°23110.037798/2018-81; 15 

VII. Apreciação do processo n°23110.038688/2018-96; VIII. Reoferta das 16 

disciplinas do currículo 3; IX. Disciplina de TCC; X. Problemas com a matrícula; 17 

XI. Outros assuntos. I. Apreciação da Ata 06/2018; a ATA foi aprovada com 18 

quatro votos favoráveis e oito abstenções de conselheiros que não estavam 19 

presentes na reunião a que se refere a ATA. II. Número de alunos X número 20 

de vagas X espaço físico: foi relatado pelo Prof. Grolli a grande demanda de 21 

alunos por vagas e sugere que os departamentos comecem a analisar a 22 

possibilidade de uma terceira turma nas disciplinas, principalmente até o 4º 23 

semestre, mesmo se tendo ciência da falta de espaços físicos para atender tal 24 

demanda. A profa. Denise Colares de Oliveira relatou a situação de Bioquímica 25 

que, apesar da grande demanda (que existe inclusive por motivo de alta 26 

reprovação e infrequência) por vagas eles não possuem espaço físico para 27 
atender tal demanda, em função das turmas práticas que necessitam 28 

laboratório uma vez que número de vinte e cinco alunos, hoje matriculados nas 29 

turmas de aulas práticas, já é superior ao que deveria ser considerando-se o 30 

espaço físico e questões de segurança dentro do laboratório; Prof. Edgar 31 

relatou que a disciplina de Agrometeorologia já  teve uma terceira turma ao 32 

logo de quatro semestres e que foi uma experiência muito desagradável, em 33 

virtude dos alunos serem, em maioria repetentes, e, por este motivo, a área 34 
optou por aumentar o número de alunos por turma. O mesmo sugere que, no 35 

caso de se criar uma terceira turma esta deveria ser para todas as disciplinas 36 
do semestre, proporcionando uma distribuição uniforme dos alunos. III. Análise 37 
de solicitações de quebra de pré-requisitos. O colegiado manteve a decisão 38 

anterior de não conceder quebra de pré-requisito exceto na seguinte situação: 39 

quando o aluno do currículo três deverá cursar uma disciplina que está sendo 40 

ofertada somente no currículo quatro e não mais no três e que houve alteração 41 
de pré-requisitos, se o aluno possuir os pré-requisitos para a disciplina do seu 42 
currículo de origem, no caso o currículo três, então será concedida a quebra do 43 
pré-requisito da disciplina do currículo quatro para este acadêmico. Esta 44 
proposta foi aprovada por unanimidade e, a partir de agora passa a valer para 45 

todas as disciplinas do currículo três. A solicitações de quebra de pré-requisitos 46 
impetradas pelos acadêmicos João Paulo Sousa Gomes de Fundamentos da 47 
Administração do Agronegócio (0180051) para Extensão e Comunicação Rural 48 
(0180052) e de Wilker Viana dos Santos de Topografia II (0190042) para 49 
Hidráulica (0190064) e desta para Irrigação e Drenagem (0190047), foram 50 



negadas por unanimidade. IV. Solicitação de aproveitamento de disciplina 51 

optativa; o acadêmico Ricardo Ferreira da Rosa solicitou aproveitamento da 52 

disciplina de Zootecnia de Aves (0240036) cursada no curso de Veterinária, 53 

como disciplina optativa. Foi aprovado por unanimidade. V. Recodificação da 54 

disciplina Fertilidade do solo no currículo quatro. O coordenador relatou 55 

que a disciplina de fertilidade do Solo ofertada no currículo quatro manteve o 56 

mesmo código do currículo três e, como as duas têm pré-requisitos diferentes, 57 

isto tem gerado problemas na matrícula. Desta forma, propôs solicitar ao CRA 58 

mudança de código da disciplina do currículo três. O prof. Vitor Tavares 59 

comentou que o mesmo ocorre com a disciplina de Hidrologia. Foi aprovado 60 

então, por unanimidade, que seja encaminhada a solicitação de alteração dos 61 

códigos das duas disciplinas. VI. Apreciação do processo n° 62 

23110.037798/2018-81- em anexo; foi relatado pelo Prof. Grolli o teor do 63 

processo aberto pela direção diante de um documento encaminhado à mesma 64 

e ao colegiado pelo diretório Acadêmico Nunes Vieira que relata problemas 65 

com a disciplina de Classifica e Levantamento de Solos. O representante do 66 

Departamento de Solos se manifestou explicando a situação e houve várias 67 

manifestações a respeito no sentido de se encontrar uma solução que não 68 

cause prejuízo ao andamento da disciplina e nem aos alunos, visando 69 

possibilitar que todos tenham assegurado as mesmas condições de estudo e 70 

de acompanhamento de todas as atividades da disciplina. Foi salientado que 71 

qualquer atividade que resulte em custo financeiro por parte dos alunos não 72 

pode ser realizada dentro de instituições públicas de ensino. O 73 

encaminhamento dado foi no sentido de que os responsáveis pela disciplina 74 

verifiquem a possibilidade de contornar o problema sem prejuízos às partes e 75 

que, se busque juntamente com a direção e o colegiado uma maneira para 76 

manutenção da atividade sem prejuízo nem beneficiamento a qualquer aluno. 77 

VII. Apreciação do processo n°23110.038688/2018-96. O coordenador 78 

relatou os fatos que geraram o processo mencionado (em anexo). O colegiado 79 

recebeu uma denúncia por parte de um grupo quinze alunos em relação à 80 

condução da disciplina de Morfologia e Gênese do Solo do Departamento de 81 

Solos. Os alunos relatam que algumas aulas foram ministradas por uma 82 
doutoranda sem a presença de um professor em sala de aula bem como que 83 
houve realização de avaliações aplicadas pela mesma sem presença do 84 

professor. Os alunos solicitaram ainda a reavaliação destas avaliações. Diante 85 

do documento recebido o coordenador abriu um processo no SEI encaminhado 86 

à direção solicitando providências. O diretor fez um despacho solicitando o 87 

esclarecimento dos fatos ao departamento e estamos no aguardo da 88 

manifestação do mesmo. O Prof. Luiz Spinelli Pinto, representante do 89 
Departamento de Solos e responsável pela disciplina, relatou que nem tudo 90 
que foi dito é verdadeiro e que os professores acompanhavam a doutoranda, 91 
exceto em uma situação em que o Prof. Pablo Miguel se ausentou por motivos 92 
de saúde. O Prof. afirmou ainda que estava em todas as avaliações, do início 93 
ao fim. Após ampla discussão do processo o colegiado decidiu por aguardar a 94 

manifestação oficial do departamento à direção e caso seja necessário, 95 

futuramente, será feita nova deliberação a respeito. VIII. Reoferta das 96 
disciplinas do currículo três. O prof. Grolli relatou problemas ocorridos com 97 
disciplinas extintas ou substituídas do currículo três para o quatro, as quais não 98 
tiveram reoferta de turmas no currículo embora ainda haja demanda. Tal fato 99 
gerou muitos transtornos durante o período de matrícula e correção de 100 



matrícula, tanto aos alunos quanto ao colegiado pois, muitos acadêmicos do 101 

currículo três não conseguiram vaga em tais disciplinas, uma vez que as 102 

ofertadas somente no currículo quatro não ficam disponíveis aos alunos do 103 

currículo três para matrícula. O coordenador solicitou aos departamentos que 104 

vejam a possibilidade de ofertar pelo menos uma turma das disciplinas que, 105 

com a alteração curricular, sofreram alteração de semestre, evitando assim 106 

problemas de integralização curricular aos acadêmicos do currículo três. IX. 107 

Disciplina de TCC. O coordenador trouxe para discussão a necessidade do 108 

colegiado definir os encaminhamentos para o TCC e da disciplina do TCC com 109 

urgência uma vez que a partir de 2019/2 teremos alunos que deverão realizar 110 

seu TCC. Informou que a disciplina de TCC está criada e com um crédito, e 111 

consta do PPC do curso, mas que não está locada em algum departamento. O 112 

coordenador sugeriu que o departamento de Ciências Sociais Agrárias 113 

assumisse a responsabilidade pela disciplina. O Prof. Lúcio Fernandes 114 

concordou em   levar a sugestão para ser discutida no DCSA. O prof. Grolli 115 

informou ainda que irá convocar uma reunião com a comissão responsável 116 

pelo TCC para discutir o assunto e trazer ao colegiado as propostas de 117 

encaminhamento do assunto. X. Problemas com a matrícula. Prof. Grolli 118 

relatou os problemas ocorridos com as matrículas decorrentes da falta de 119 

vagas e da transição curricular. XI. Outros assuntos. O coordenador informou 120 

que a FAEM recebeu o Prêmio Futuro da Terra e lamentou o fato de o 121 

colegiado não ter sido convidado a participar da cerimônia de entrega do 122 

mesmo uma vez que os cursos de graduação são a principal atividade da 123 

Unidade. Informou ainda que, de acordo com o calendário acadêmico, os 124 

departamentos devem enviar os planos de ensino 20188/2 de suas disciplinas 125 

ao colegiado até seis de setembro do corrente ano. O prof. Grolli desculpou-se 126 

com o professor Luiz Spinelli pela forma como encaminhou o processo da 127 

disciplina de Morfologia e Gênese do Solo, e por ter utilizado classificado a 128 

conduta do responsável pela disciplina como “indisciplinar e irresponsável” o 129 

que o fez levando em consideração somente o documento dos alunos sem 130 

antes ter solicitação a manifestação do professor. Nada mais havendo a tratar, 131 

fica lavrada a presente ATA aos vinte e sete dias do mês de agosto do ano de 132 
dois mil e dezoito. Prof. Paulo Roberto Grolli, Coordenador do Colegiado de 133 
Curso de Agronomia. 134 




